

16/10/2023

VIC-EN-BIGORRE

Plongée dans les « Coulisses du bâtiment » avec la cité scolaire

La Fédération Française du bâtiment et des travaux publics organise des visites de chantiers, l'occasion de découvrir les entreprises et les différents corps de métiers.

C'est ainsi que le chantier du « Quartier Sénior » à l'initiative de la municipalité, a été inscrit dans le programme 2023 de cette 20^e édition, à l'instar d'autres chantiers que des entreprises pilotes telles que Eiffage, SBTP, SOGEP et en l'occurrence Gallego, ont présenté à Vic, à des élèves d'établissements scolaires vicquois.

Pour la cité scolaire Pierre Mendès-France (PMF) dans le cadre du « Parcours avenir » qui se met en place dès la classe de 5^e, une action « pour aider les élèves à mieux se représenter le monde du travail ». Plus de 170 élèves avec leurs accompagnants, équipés de casque et de gilets jaunes ont été guidés par deux conducteurs de travaux de l'entreprise Gallego, Servan Gabrelle et Caroline Lacalle. « Les élèves ont été très intéressés, ils ont beaucoup participé, c'était un réel plaisir de leur expliquer les étapes de la construction d'un bâtiment et des différents métiers »



Collégiens de 5^e de la cité scolaire Pierre Mendès-France, et leurs guides. / Photo Josiane Pomès.

commenteront les professionnels, ajoutant : « beaucoup d'entre eux veulent devenir architecte, carreleur, charpentier etc. ». Ils relayeront cette véritable expression de portée sociétale d'une élève : « je pensais que c'était un domaine réservé aux hommes, maintenant je veux devenir conductrice de travaux ». La relève est là !

Un forum des métiers

Le principal adjoint de la cité scolaire William Douat, rappellera qu'il s'agit avec cette action inscrite dans le « Parcours avenir » d'accompagner les jeunes dans leur projet d'orientation tout au

long du cycle 4 (5^e, 4^e et 3^e) « par l'acquisition de connaissances et des compétences qui leur permettent de comprendre l'environnement socio-économique ». Avec donc la mobilisation des équipes éducatives des établissements, en lien avec les partenaires et les représentants du monde économique et professionnel ; le chef d'établissement ajoutant « dans le contexte d'un monde du travail en évolution permanente avec l'obligation d'innovation, les caractéristiques de la vie professionnelle de demain seront d'exercer des fonctions variées et de changer de domaines d'activités ou de mé-

tiers ». Une situation de mutation que les établissements de formation se doivent d'accompagner en « permettant à chacun de repérer, d'anticiper et de participer à ces évolutions, de développer son niveau de connaissances tout au long de sa scolarité ». Des actions que PMF souhaite développer, avec par exemple « la mise en place d'un forum des métiers aux alentours du mois de février en collaboration avec les acteurs locaux ; au programme rencontre et échanges sur les formations et les réalités du quotidien professionnel ».

Josiane Pomès